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 一般質問 
質 問 順 位 １ 番  山 本 博 文 

質 問 内 容                要          旨 答 弁 者 
１．地震による津波 
 対策について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．三重小学校の閉 
 校について 

① 地震による津波の高さは何メートルを想定してい 
 るのか。東日本大震災を教訓に津波の高さを見直す 
 自治体もあるが、本市はどうなっているのか。 
 
② 避難所より高い津波が発生し、避難指示がでた時、 
 二次避難先や避難方法について。 
 
③ 自主防災組織の指導者の養成や地域での訓練につ 
 いて。 
 
④ 保育園、幼稚園、学校での避難訓練や二次避難場 
 所は決まっているのか。 
 
 
① 三重小学校を閉校にして、香々地小学校に統合す 
 る説明会で三重地区の保護者や地区の方の意見、香 
 々地地区の意見はどうであったか。 
 
② 小学校の通学距離は、国の基準では４キロメート 
 ル以内とされています。統合により通学距離が国の 
 基準を超える児童に対して安全な通学をするために 
 どのような支援を行うのか。 
 
③ 三重小学校閉校後の校舎、グラウンド等の跡地は、 
 どのように利用する予定か。 
 
④ 総合教育計画審議会の答申を受けて決定したと思 
 いますが、市の考えている適正規模の学級編成につ 
 いて。 

市 長 
 
 
 

〃 
 
 

〃 
 
 

〃 
 
 
 
教 育 長 

 
 
 

〃 
 
 
 
 

〃 
 
 

〃 



付  録 

- 101 - 

 一般質問 
質 問 順 位 ２ 番  土 谷 信 也 

質 問 内 容                要          旨 答 弁 者 
１．武道・スポーツ 
 の振興について 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．健康づくりにつ 
 いて 
 
 
３．防災対策につい 
 て 

① 平成24年度から全面実施をする中学校体育での武 
 道必修化の取り組みについて。 
 
② 全国的にも低下をしている小中学生の体力向上に 
 ついて、本市児童生徒の状況と取り組みについて。 
 
③ 武道館、野球場等を含む総合運動施設の長期的な 
 整備計画について。 
 
 
① 市民の健康づくりについて。 
 
 
 
① ６月１日に実施された防災パトロールの目的とそ 
 の後の対応について。 
 
② 大地震による津波対策として、避難所・避難場所 
 と避難経路の見直しとその対応策についての進捗状 
 況について。 
 
③ 避難訓練の実施状況と計画について。 
 ・災害時の自助・共助の市民への指導について。 
 ・避難勧告と避難指示の発令の場合の対策について。 

教 育 長 
 
 

〃 
 
 

〃 
 
 
 
市 長 

 
 
 
市 長 

 
 

〃 
 
 
 

〃 
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 一般質問 
質 問 順 位 ３ 番  山 田 秀 夫 

質 問 内 容 要          旨 答 弁 者 
１．防災対策につい 
 て 
 
 
２．行政改革につい 
 て 
 
 
 
 
３．地デジ対応につ 
 いて 
 
 
 
４．ＡＥＤについて 
 
 
 
５．教育問題につい 
 て 

① 東日本大震災に対する本市の防災対策について。 
 
 
 
① 第２次豊後高田市行政改革大綱及び実施計画につ 
 いて。 
 ・平成22年度から平成24年度までの３年間を視野に 
  入れたその初年度の遂行状況について。 
 
 
① 2011年７月24日の地上波デジタル放送の完全移行 
 に伴う、ケーブルネットワーク施設での対策で、未 
 加入者への加入促進の現状と対策について。 
 
 
① 自動体外式除細動器（ＡＥＤ）の設置とその運用 
 について。 
 
 
① 小学生の農山漁村体験について。 

市 長 
 
 
 
市 長 

 
 
 
 
 
市 長 

 
 
 
 
市 長 

 
 
 
教 育 長 
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 一般質問 
質 問 順 位 ４ 番  安 達  隆 

質 問 内 容 要          旨 答 弁 者 
１．一方通行の解除 
 について 

① 宮町の下宮鳥居から、宮町、中央通り、浜町を経 
 て是永町の御玉橋の手前迄の区間が一方通行になっ 
 て久しい中で、桂橋の架替工事の開始に合わせ、永 
 松市長名で豊後高田警察署並びに大分県公安委員会 
 に平成21年５月１日から平成23年３月31日までを区 
 切って、一方通行の解除を申請し、受諾されました。 
  この２年近くの間は、運転者は対向車があること 
 を意識する中で、低速走行をし、譲り合いの気持ち 
 をもって、安全運転に努め、事故もなく平穏無事に 
 経過しました。 
  今後も一方通行の規制解除を続けて欲しいとの要 
 望が多くの地域住民及び商店街の方々からありまし 
 た。 
  私は、宮町３自治委員として豊後高田警察署の交 
 通課長に面会し、お願いしたところ、要望書と地域 
 の主だった人達の署名捺印を提出するように言われ 
 ました。３月24日に要望書とこの通りの自治委員さ 
 ん達の署名捺印を頂き、一方通行解除要望書を豊後 
 高田警察署に提出しました。 
  この２年間の無事故無違反の実績が高く評価され 
 たのか、好意的に受け取って頂きました。 
  後日、豊後高田警察署より電話があり、４～５ヶ 
 月待って欲しいとの返事を頂きました。 
  かなり高い確率で一方通行は解除されるものと期 
 待していますが、やはり、永松市長、市の担当課の 
 強い後押しが必要だと強く感じます。昭和の町のさ 
 らなる活性化に向けて答弁ください。 

市 長 
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 一般質問 
質 問 順 位 ５ 番  明 石 光 子 

質 問 内 容 要          旨 答 弁 者 
１．環境問題につい 
 て 
 
 
 
 
２．防災対策につい 
 て 
 
 
３．教育行政につい 
 て 
 
 
 
 
 
４．介護保険制度に 
 ついて 

① 節電対策について。 
  東日本大震災を機に企業や自治体で夏場の節電策 
 の取り組みが始まっています。 
  本市の対応についてお尋ねします。 
 
 
① 被災者支援システムの導入について。 
 
 
 
① 小・中一貫教育の導入について。 
    都甲小学校では、学校施設の老朽化と児童の減少 
 に伴い、都甲中学校との一貫教育を導入することが 
 決定しました。 
  開校に向けての概要と課題についてお尋ねします。 
 
 
① 要介護認定のあり方について。 
  介護保険申請から認定までの期間が長くて困って 
 いる現状があります。 
   調査・認定までにどのくらいの時間がかかってい 
 るのか対応策についてもお尋ねします。 
 
② 仮認定でのサービス提供について。 
 
③ 介護保険適用までの事務の簡素化について。 

市 長 
 
 
 
 
 
市 長 

 
 
 
教 育 長 

 
 
 
 
 
 
市 長 

 
 
 
 
 

〃 
 

〃 
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 一般質問 
質 問 順 位 ６ 番  土 谷  力 

質 問 内 容 要          旨 答 弁 者 
１．東日本大震災に 
 対する対応と対策 
 について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．老朽ため池の整 
 備について 
 
 
 
３．ゲートボール専 
 用の８面ないし９ 
 面のコートのゲー 
 トボール場の設置 
 について 

① 被災地に対する本市の支援活動について。 
 
② 東日本大震災を踏まえ、東海、東南海、南海及び 
 日向灘で巨大地震が発生した場合の想定の検証と本 
 市における早期見直しについて。 
 
③ 災害時における高齢者及び障がい者に対する本市 
 との個人情報保護義務について。 
 
④ 高齢者及び障がい者の避難場所の設置について。 
 
 
① 市内の老朽ため池の状況について。 
 
② 市内の老朽ため池の整備について。 
 
 
① 現在本市においては、500～600人のゲートボール 
 愛好者がいます。 
   大きな大会が、市内で10数回開催されています。 
  平成22年度の実績では県民体育大会で総合２位（男 
 子３位、女子２位）、また九州ゲートボール大会に大 
 分県代表として２チームが出場するなど、輝かしい 
 活躍をしております。 
  しかし、現状では主として新町児童公園を使用し 
 て大会や練習会をしておりますが、同公園は児童公 
 園のため、子どもたちの遊び場でもあり、ゲートボ 
 ール用のラインなどもずぐに破損してしまいます。 
  公園には駐車場もなく車での参加が不便です。 
  今後、本市において大きな大会を開催されること 
 が予想されておりますので、専用の９面ないし８面 
 のゲートボール場が必要です。 

市 長 
 

〃 
 
 
 

〃 
 
 

〃 
 
 
市 長 

 
〃 

 
 
教 育 長 
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 一般質問 
質 問 順 位 ７ 番  北 崎 安 行 

質 問 内 容 要          旨 答 弁 者 
１．震災関係につい 
 て 
 
 
 
２．火葬場について 
 
 
３．庁舎関係につい 
 て 
 
 
４．農政関係につい 
 て 
 
 
 
 
５．教育関係につい 
 て 

① 津波マップ作成について。 
 
② 震災義援金はどのようになっているか。 
 
 
① 使用開始時期はいつ頃になるか。 
 
 
① 平成26年度で合併特例債の期限があるが、どのよ 
 うに現時点で考えているか。 
 
 
① 干拓地の天地返しは、３年計画くらいでできない 
 か。 
 
② 農業委員の女性枠について。 
 
 
① 複式学級の今後について。 

市 長 
 

〃 
 
 
市 長 

 
 
市 長 

 
 
 
市 長 

 
 

〃 
 
 
教 育 長 
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 一般質問 
質 問 順 位 ８ 番  中 山 田 健 晴 

質 問 内 容 要          旨 答 弁 者 
１．市庁舎建設につ 
 いて 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．城台団地の活用 
 について 
 
 
 
３．防災対策につい 
 て 

① 市政の中心であり、市民の生命・財産を守る中核 
 となる庁舎の安全確保は自治を行う上で最重要課題 
 です。庁舎建設は、市民の大きな注目であります。 
 まして、現庁舎の現状を鑑みましても、喫緊の課題 
 であると考えます。新庁舎建設に対する執行部の見 
 解をお伺いします。 
 
② 合併特例債の最終年度が平成26年度です。財政の 
 面からも早急な対策が望まれます。新庁舎建設計画 
 ・位置・規模等早期の計画作成を望みますが、執行 
  部の見解をお伺いします。 
 
 
① 当初予算に団地の活用に向けての前向きの予算計 
 上がされていましたが、今後の取組についてお伺い 
 します。 
 
 
①  今回の東日本大震災において想定を大きく超える 
  災害が発生しました。本市におきましても他人ごと 

 ではすまされません。今後の対応についてお伺いし 

 ます。 
 ・災害発生後における連絡網・情報伝達網の確保に 

  ついて。 

市 長 
 
 
 
 
 
 

〃 
 
 
 
 
 
市 長 

 
 
 
 
市 長 
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 一般質問 
質 問 順 位 ８ 番  中 山 田 健 晴 

質 問 内 容 要          旨 答 弁 者 
４．市内企業・商業 
 の景況の把握分析 
 について 
 
 
 
 
 
５．社会資本整備総 
 合交付金事業につ 
 いて 

① 本市の進出企業及び地場企業における現状分析に 
 ついて。 
 
② 震災後、消費者の消費マインド低下が懸念されて 
 います。本市の観光産業・物品販売業に大きな影響 
 が懸念されますが、その対応についてお伺いします。 
 
 
① 昨年度で国の補助事業でありました交付金事業５ 
 ヶ年が終了しました。市民の皆様方、ご案内のよう 
 に多くのソフト・ハード面においての多くの事業が 
 計画・完成されました。本事業の総括と活用につい 
 てお伺いします。 
 
② 継続して新たな補助事業への取り組みが計画され 
 ていると聞きましたが、その概要についてお伺いし 
 ます。 

市 長 
 
 

〃 
 
 
 
 
市 長 

 
 
 
 
 

〃 



付  録 

- 109 - 

 一般質問 
質 問 順 位 ９ 番  川 原 直 記 

質 問 内 容 要          旨 答 弁 者 
１．防災計画につい 
 て 

① 平成23年３月11日以降の県地域防災計画と市の独 
 自の防災計画について。 
 
② 本市における過去の地震や津波の有無について。 
 
③ 他市町村や県等との広域的な防災道具等の備蓄基 
 地の整備について。 
 
④ 災害時の県との通信手段の現状について。 

市 長 
 
 

〃 
 

〃 
 
 

〃 
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 一般質問 
質 問 順 位 10番  大 石 忠 昭 

質 問 内 容 要          旨 答 弁 者 
１．原発の撤退、自 
 然エネルギーの推 
 進について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．防災対策につい 
 て 

① 東京電力・福島原発事故は、日本と世界の人々に 
 大きな衝撃を与え、原発に依存したエネルギー政策 
 を、このまま続けていいのかという、重大な問題を 
 突きつけている。そして、原発からの撤退と自然エ 
 ネルギー（再生可能エネルギー）への大胆な転換へ 
 の世界的な流れは、この事故を契機に、さらに大き 
 くなっている。 
  日本国内でも、各種の世論調査で、原発の｢縮小･ 
 廃止」を求める声が過半数を占めるようになってい 
 ます。歴代政府が推進してきた原発依存のエネルギ 
 ー政策をこのまますすめていいのか、抜本的な政策 
 転換が必要ではないのか。真剣な国民的討論と合意 
 形成が求められている。 
  愛媛県の伊方原発、建設中の山口県の上関原発に 
 近い本市では、今回の事故を契機に「もし同じよう 
 な事故が起きたらどうなるのか」と不安の声が広が 
 っている。 
  市民の安全を守るため市長は「原発からのすみや 
 かな撤退、自然エネルギーの本格的導入」を政府に 
 働きかけるべきではないか。 
 
② 愛媛県の伊方原発、建設中の山口県の上関原発に 
 ついての市長の見解は。 
 
 
① 未曾有の大災害の東日本大震災の教訓を活かして、 
 市の防災計画の見直しについて。 
 
② 避難施設の耐震化などの整備について。 
 
③ 避難所用の備蓄の実態と拡充対策について。 

市 長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

〃 
 
 
 
市 長 

 
 

〃 
 

〃 
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 一般質問 
質 問 順 位 10番  大 石 忠 昭 

質 問 内 容 要          旨 答 弁 者 
３．社協職員の不正 
 事件について 
 
 
 
 
 
４．市長退職金につ 
 いて 
 
 
５．小・中学校のエ 
 アコンについて 
 
 
 
６．環境整備につい 
 て 

① 社会福祉団体の問題ではあるが、市が多額の補助 
 金を支出し、市民から会費や香典返しなどで運営し 
 ている市社会福祉協議会において、報道によると職 
 員の不正事件が起きているが、市としてどのような 
 報告を受けているのか。 
 
 
① 市長退職金の減額について。 
 
 
 
① 異常気象が続く中、小・中学校の教室にもエアコ 
 ンを設置し児童生徒の教育環境を整備べきではない 
 か。 
 
 
① 国道213号線の西真玉と中真玉の境界の用水路に汚 
 水が流れ込み、悪臭や水田用水で苦情の声が広がっ 
 ている、環境整備対策について。 

市 長 
 
 
 
 
 
 
市 長 

 
 
 
教 育 長 

 
 
 
 
市 長 

 


